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       一般会計補正予算（第３号）など
　　　　　１６議案を可決・同意・承認

令和６年第２回定例会（６月議会）
No. 230 令和６年８月１日発行

議会だよりは年 4回（3月、6月、9月、12 月）開かれる定例会や臨時会での議案などの審議結果、一般質問の要旨などをお知らせしています。

令 和 ６ 年 第 ２ 回 
定例会（６月議会）

議案と審議結果

　第２回定例会は、６月３日から６月２０日までの１８日間で開かれました。今定例会で

は、市長から議案１２件、報告１１件（うち、承認を要するもの２件）が提出され、い

ずれの議案も原案どおり可決・同意・承認されました。また、議員から発議案２件（うち、

条例改正１件、意見書１件）が提出され、いずれも原案どおり可決されました。一般質問（個

人質問）では、１１人が登壇し、市政に対する質問を行いました（一般質問の要旨は２～

３面、請願は３面中段に掲載。）。

　採決結果の後に「表」とある議案の議員別の採決結果は、４面
をご覧ください。「全」とある議案は、全会一致（全員賛成）で
可決されました。なお、議会だよりでは結果のみをお知らせして
いますが、詳しい審査状況などは議会中継や会議録（８月２７日
公開）をご参照ください。会議録の暫定版は、８月２日からホー
ムページで公開いたします。

議会中継　https://smart.discussvision.net/smart/tenant/abiko/WebView/rd/council.html 会議録検索　https://ssp.kaigiroku.net/tenant/abiko/SpTop.html
市議会のページアドレス   https://www.city.abiko.chiba.jp/shisei/shigikai/index.html   

    

   ＊議案第１号　 公告式条例の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第２号　 税条例の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第３号　 家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準
　　　　　　　　 を定める条例の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第４号　 地区計画の区域内における建築物の制限に関する
　　　　　　　　 条例の一部改正（原案可決・全）
　＊議案第５号　 証人等の実費弁償に関する条例の一部改正
　　　　　　　　 （原案可決・全）
　＊議案第６号　 財産の取得（高規格救急自動車）（原案可決・全）
　＊議案第７号    市道路線の認定（原案可決・全）
　＊議案第８号　 令和６年度一般会計補正予算（第３号）
　　　　　　　　 （原案可決・全）
　＊議案第９号　 令和６年度水道事業会計補正予算（第１号）
　　　　　　　　 （原案可決・全）

　＊議案第 10 号  令和６年度一般会計補正予算（第４号）
　　　　　　　　 （原案可決・全）
   ＊議案第 11 号  人権擁護委員候補者の推薦（石

いしいよしふみ

井美文氏）（同意・全）
　＊議案第 12 号  人権擁護委員候補者の推薦（市

いちはしのぞみ

橋望氏）（同意・全）
　＊報告第１号　 令和５年度継続費繰越計算書の報告
　＊報告第２号　 令和５年度繰越明許費繰越計算書の報告  
　＊報告第３号　 令和５年度事故繰越し繰越計算書の報告  
　＊報告第４号　 令和５年度下水道事業会計予算繰越計算書の報告  
　＊報告第５号　 令和５年度下水道事業会計継続費繰越計算書の報
　　　　　　　　 告　　　　
　＊報告第６号　 令和５年度水道事業会計予算繰越計算書の報告
　＊報告第７号　 令和５年度水道事業会計継続費繰越計算書の報告
　＊報告第８号　 土地開発公社の経営状況
　＊報告第９号　 専決処分の報告（損害賠償額の決定）
　＊報告第 10 号  専決処分の報告・承認
　　　　　　　　 （令和６年度一般会計補正予算（第２号））（承認・表）
　＊報告第 11 号  専決処分の報告・承認
　　　　　　　　 （令和６年度国民健康保険事業特別会計補正予算
　　　　　　　　 （第１号））（承認・表）
　　　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　※議案名は、一部省略しています。

次回定例会のお知らせ
　令和６年第３回定例会は、９月２日（月）に招集される

予定です。会期日程は、８月２７日（火）から市ホーム

ページ内の市議会のページなどでお知らせするほか、広

報あびこ９月１日号にも掲載いたします。

　５月２８日から令和５年度分の政務活動費の収支報告

書や領収書などをホームページで公開しています。

　なお、市役所本庁舎１階の行政情報資料室でも閲覧す

ることができます。

政務活動費収支報告書・領収書等を公開

　　　　    （令和５年度分） 表 彰
　次の方々が全国市議会議長会から永年勤続表彰を受けら
れ、定例会初日の６月３日に表彰状の伝達が行われました。

　４０年表彰　　　豊島　庸市　議員

　２０年表彰　　　内田美恵子　議員

　　　　　　　　　茅野　　理　議員

　１５年表彰　　　飯塚　　誠　議員

　　　　　　　　　海津にいな　議員

　また、内田美恵子議員が我孫子市議会議員ほう賞規程に
より、勤続２０年表彰を受賞しました。
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公明党　
　江川　克哉 議員

　
　
　

　
　

我孫子政策倶楽部　
　芝田　真代 議員

　
　
　

　
　

　
　海津にいな 議員

　
　
　

　
　

　　　　　

我孫子政策倶楽部　
　芹澤　正子 議員

　
　
　

　
　

　
　
　

　
　

　今定例会は、１１人が市政に対する一般質問（個人質問）を行いました。紙面の
都合上、３項目以内の質問と答弁の要旨を掲載しています。会議録の暫定版は８月
２日からホームページで公開いたします。正式版は８月２７日から、ホームページ、
市民図書館、行政情報資料室（市役所本庁舎１階）などで公開します。議会中継（イ
ンターネット）では、議員ごとに整理した一般質問を映像でご覧いただけます。

んに広くお伝えする必要があ
る内容については、より分か
りやすい、また、使いやすい
総合的なハザードマップとな
るよう様々な工夫をしながら
作成を進めていく。
　質問　空き家の苦情に対し
て、ガイドラインはあるか。
　市民生活部長　ガイドライ
ンは平成３０年２月に我孫子
市空家等対策計画を策定し、
再発防止策等、空き家等につ
いての対策を推進している。

　質問　男女共同参画から一
歩進めてパートナーシップ・
ファミリーシップの届出制度
の整備を。
　市民生活部長　多様性を認
め合う社会づくりを進めてい
くため、今年度中の導入を検
討している。
　質問　ハザードマップのマ
イ・タイムラインの枠を大き
くし、見やすさの工夫を。
　市民生活部長　市民の皆さ

　質問　軽中等度の難聴者の
方に対しての対応は。
　健康福祉部長　定期的な耳
鼻咽喉科等、医療機関への受
診勧奨、補聴器相談医の情報
提供、高齢者なんでも相談室
での相談支援について周知し、
早期発見、早期治療につなが
るよう啓発していく。　
　質問　居住地にもＡＥＤを
配置するよう具体的な検討を。
　市民生活部長　自治会等が

　質問　データに基づき、東
側地区への移住政策が重要と
考える。市の考えは。
　副市長　東側地区への移住
促進は、市の人口減少、少子
化に歯止めをかける重要な施
策と認識している。　
　質問　在住外国人が非常に
増えている。広報やＨ

ホームページ

Ｐで外
国人の状況を知らせては。
　企画総務部長　市民と外国
人が互いに理解を深められる

　質問　新クリーンセンター
が売電している電力量は。
　環境経済部長　令和５年度
の売電量が９７９万２，８０
０ｋＷｈで、１年間の収入は
約１億５，０６４万円、月平
均にすると約１，２５０万円。
　質問　デコ活補助金を活用
したカーボンニュートラルを。
　環境経済部長　補助金の第
二次公募の詳細が公開され次
第、募集内容を確認し、当市

　質問　公民館や市内利用施
設の料金支払いを現金、電子
マネーを選べるように更新を。
　企画総務部長　キャッシュ
レス決済導入は費用や利用率
の見込み等の考慮が必要で早
急には難しいが、公民館やそ
の他公共施設も利便性向上の
観点から検討を継続していく。
　質問　介護現場における書
類や筆記作業の負担軽減策に
ついて、実施の見通しは。

　質問　過去に請願採択の郷
土資料館設置の希望は生きて
いる。今後どうしていくのか。
　生涯学習部長　既存公共施
設の空きスペース等を利用し
て文化財を展示し、展示施設
の市民ニーズ醸成に努める。
　質問　ツーリング列車であ
るＢ．Ｂ．ＢＡＳＥが布佐駅
に発着する重要性を鑑みて、
市としてどのように我孫子の
活力源としていくのか。

　企画総務部長　沿線地域の
活性化につながるよう事業を
推進している。本年秋以降も
運行されるよう、ＪＲ東日本
千葉支社へ働きかける。
　質問　市民会館の閉鎖から
１７年。文化ホールについて
今どういう検討をしているか。
　生涯学習部長　e モニター
や利用者アンケート、文化団
体からの意見等を踏まえ、最
適な施設整備の方向性を財政
的な観点も踏まえて検討する。

の地球温暖化対策に活用でき
るものがあれば検討していく。
　質問　ＲＳウイルス周知と
ワクチン接種費用一部助成を。
　健康福祉部長　感染症予防
については、保健センターだ
よりへの掲載、メール配信や
ＬＩＮＥでの情報提供を行っ
ている。また、ワクチン接種
費用の助成を実施するには、
継続的な予算の確保が必要と
なるため、今後も国の動向を
注視し、必要に応じ対応する。

　健康福祉部長　４月から指
定権限を有する事業所等の指
定に関する市独自様式を簡素
化された国の様式に統一した。
　質問　不登校児童生徒の健
康診断について、セルフチェ
ックは実施可能か。
　教育総務部長　年度始めに
保護者に記入いただく保健調
査票及び結核健康診断問診票
を基に健康状態を把握。気に
なる点があった際は、かかり
つけ医への相談を勧めている。

補聴器購入の補助制度を

コロナ禍あとでの見直しを急げ

地域にも地球にもやさしい
                  循環型社会の推進を

時代の変化に合わせた取り組みを

ＡＥＤを設置する際に補助金
を交付している。居住地のＡ
ＥＤが増えるよう、補助金制
度やＡＥＤ普及などについて
ＰＲを検討していく。
　質問　不登校児童・生徒の
健康診断の対応方法は。
　教育長　学校内で実施でき
る検査項目については児童・ 
生徒が登校した際、個別に実
施。欠席した児童・生徒を対
象に保健センターで健診を行
う予備日も設けている。

よう、広報やＨ
ホームページ

Ｐにて国際理
解に向けた情報を掲載するこ
とに加え、ＳＮＳでの発信も
検討し、支援していく。
　質問　ヤングシニア、ミド
ルシニア、オールドシニアと
呼び方を変えてみては。
　健康福祉部長　提案の名称
に限らず、ポジティブなメッ
セージを送ることで健康寿命
を延伸し、生涯現役意識を高
め、いつまでも生き生きと活
躍してもらえるよう取り組む。

　質問　製品プラスチックの
一括回収努力義務化の対応は。
　環境経済部長　新資源化施
設の整備について令和１２年
度からの稼働を目指しており、

新しい施設の稼働に合わせて、
プラスチック使用製品廃棄物
の収集及び資源化を行う予定。
　質問　新資源化施設への太
陽光発電設備の設置を。
　環境経済部長　公共施設に

市 政 に 対 す る

一 般 質 問

おける再生可能エネルギーの
導入の推進に関する基本方針
に基づき、太陽光発電設備等
の再生可能エネルギー導入を
検討していく。
　質問　我孫子新田地区地区
計画変更に疑問の声が噴出し

ているが、今後の対応は。
　都市部長　法定縦覧を実施
し、市民や地権者等からの意
見を求めていく。その意見へ
の対応は、手賀沼観光施設誘
導方針に基づく協議基準の変
更に合わせて検討する。

日本共産党　
　岩井　　康 議員

 令和６年【地域防災計画】の
　　　　　　　　　　修正に向けて

地球温暖化と健康対策に
　　　  全力で挑む我孫子市を！

 少子化対策とヤングシニア

市民フォーラム　
　内田美恵子 議員

清風会　
　甲斐　俊光 議員

欄外解説

　デコ活…ＣＯ２を減らす脱炭素（Decarbonization）と、環境に良いエコ（Eco）を含む「デコ」と、活動・生活を意味する「活」を組み合わせた言葉。
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　西川　佳克 議員

空家等問題と栄宅地開発事業計画

　質問　特別措置法一部改正
の管理不全空家認定方法は。
　市民生活部長　建築物など
の現況や切迫性の有無、地域
に与えている影響、または、
管理が放置された場合に及ぼ
す地域への影響等を勘案し総
合的に判断していく。
　質問　栄地域の赤道の払下
げ締結日や売買面積・金額は。
　建設部長　法定外公共物用
途廃止等審査会を経て、令和

５年５月１７日に土地売買契
約を締結した。売買面積は約
１， １３３平米、売買金額は
約１， １４５万円。
　質問　栄造成工事にかかる
児童生徒の通学路の安全対策
及び事故防止対策は。
　教育長　安全な通学路の確
保のために、歩道の設置検討
や警備員・柵を配置し安全対
策を講じるよう要望している。
今後も児童生徒の命を守るた
め、当該事業計画を注視する。

　質問　我孫子４丁目の調整
池の貯水量の根拠は妥当か。
　建設部長　市の計画水位と
している５年確率降雨に対応
する雨水幹線が整備済。さら
なる対策で調整池を築造した
ほか、公助と自助を組み合わ
せて既往最大降雨に対して床
上浸水を防ぐ計画としている。
　質問　排水管路の改修が必
要と考える。市の考えは。
　建設部長　浸水シミュレー

ションを実施し、検証してい
る。検証結果により効果的な
対策について検討していく。
　質問　学校の改修工事の際、
朝の工事車両進入を学校が始
まる８時１５分以降に徹底を。
　教育総務部長　学校及び工
事関係者と協議を行い、安全
対策を強化し、児童の登校が
完了する８時１０分以降とし
ている。学校及び工事関係者
と連携し、児童の安全確保に
努め、工事を進めていく。

　
　
　

　
　　我孫子新田地区の

         　    地区計画見直しについて

　質問　我孫子新田地区の地
区計画見直しについて、観光
施設の立地に関する具体的な
イメージを市民の皆さんと共
有して合意形成の取り組みを。
　市長　様々な意見を踏まえ、
どこから見ても良い、手賀沼
の目の前だからこそという施
設になる方針を作り、その範
囲内で事業者を募集したい。
　質問　地区計画案を変更す
る場合は、どのような手続き

の流れとなるのか。
　都市部長　再度変更後の案
の法定縦覧を行い、市民や地
権者等からの意見書の提出機
会を確保し、都市計画審議会
に諮ることとなる。
　質問　我孫子駅北口広場の
障害者用駐車スペースの確保
について、現在の検討状況は。
　建設部長　現在、少し離れ
た箇所で検討を進めており、
今後要望者との現地立会いや
警察など関係機関と協議予定。

電動車いすを免許証返納者の受け皿に
　
　
　

　
　

　
　深井　優也 議員

　質問　市では交通の不便な
成田線を補完する目的でシャ
トルバスを運行する予定だっ
たが、急遽、事業計画を変更
した。今後どのような考えか。
　建設部長　布佐駅と天王台
駅を結ぶ路線バス布佐線が８
月末をもって廃止となり、進
めてきた計画を変更し、既存
の路線を引き継ぐ形で布佐ル
ート実証運行バスとして運行。
９月から開始する実証運行に

併せて行うアンケート調査等
で様々なニーズを精査し、本
格運行に向けて検討していく。
　質問　ライドシェアのよう
な新たな交通手段を検討する
必要がある。市の考えは。
　建設部長　現在、本市を含
む東　交通圏は、国の指定を
受けていないことから、ライ
ドシェアは実施できないが、
今後の国の動向及び市民ニー
ズや市内タクシー事業者の意
向等を注視していく。

交通手段における新たな提案

防災、工事の安全面について
日本共産党　
　船橋　　優 議員

あびこ未来　
　坂巻　宗男 議員

発 議 案
＊第１号　我孫子市議会委員会条例の一部を改正する条例の
　　　　　制定について　　　　　　　　（賛成全員で可決）
＊第２号　パレスチナ・ガザ地区の即時恒久的停戦を目的と
　　　　　した積極的な平和外交を国に求める意見書
　　　　　　　 　　　　　　　　　　　  （賛成全員で可決）

令和６年第２回臨時会を開催

【意見書全文】　パレスチナ・ガザ地区では、昨年１０月７日の
ハマスによるイスラエルへの攻撃及び人質事件から、イスラエ
ルの報復が半年以上たった現在も継続し、同地区の一般市民、
子どもたちに甚大な犠牲が生じている凄惨な状況となっている。
　また、イスラエルによる度重なる空爆、ガザ地区への食料や
医療物資の搬入を封鎖する措置によって深刻な人道危機に陥っ
ている。
　このような人権が踏み躙られている状況は、決して許される
ものではない。
　よって、本市議会は、国において、人道・人権の危機的状況
にあるパレスチナ・ガザ地区の即時恒久的停戦のために、積極
的な平和外交を行うよう、強く求める。

【提出先】   衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、外務大臣、
　　　　   内閣官房長官

　  パレスチナ・ガザ地区の即時恒久的停戦を

目的とした積極的な平和外交を国に求める意見書

今定例会で審査した請願

　■請願第４号　パレスチナ・ガザ地区の即時恒久的停戦を
　　　　　　　　目的とした積極的平和外交を国に求める意
　　　　　　　　見書についての請願
　　　　　　　　　　　　　　　　　  　 　（賛成全員で採択）

　＊議案第１号　工事請負契約の締結（（仮称）湖北消防署庁
　　　　　　　　舎等新築本体工事）
　＊議案第２号　工事請負契約の締結（（仮称）湖北消防署庁
　　　　　　　　舎等新築電気設備工事）
　＊報告第１号　専決処分の報告（損害賠償額の決定）

　　　　　　　　　　　　※議案名は、一部省略しています。

欄外解説

　ライドシェア…プラットフォームを介して、時間と車が空いている一般のドライバーが、移動サービスを求める乗客に対して、移動サービスを提供するもの。

　　令和６年第２回臨時会が７月８日に招集されました。
　議案２件、報告１件が提出され、原案どおり全会一致（全
　員賛成）で可決されました。
　　詳しい審査状況などは議会中継をご参照ください。
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会議録検索　https://ssp.kaigiroku.net/tenant/abiko/SpTop.html       議会中継　https://smart.discussvision.net/smart/tenant/abiko/WebView/rd/council.html 

総務企画常任委員会

教育福祉常任委員会 環境都市常任委員会

行政視察を実施

　我孫子市議会では、他の
自治体の先進的な取り組み
を調査し、市の行政に反映
させるため、各常任委員会
で行政視察を行っています。
　今年度の視察先・調査項
目は次のとおりです。なお、
視察報告書については、市
議会ホームページに掲載し
ているほか、市役所本庁舎
１階の行政情報資料室でも
ご覧になれます。

◎総務企画常任委員会
　５月８日・９日
＊沼津市：移住・定住促進
　の取り組み
＊富士市：ふるさと納税を
　活用した関係人口創出

◎教育福祉常任委員会
　５月８日・９日
＊江戸川区：ひきこもり支
　援
＊高崎市：高崎市ヤングケ
　アラーＳＯＳ事業

◎環境都市常任委員会
　５月１３日・１４日
＊大垣市：まちなかテラス
　（♯まちテラ）の実施
＊米原市：米原市スマート   
　農業、まいばら農業塾

予算審査特別委員会を設置

　令和６年度一般会計補正予
算（第３号・第４号）を審査
するため、予算審査特別委員
会が設置されました。
　委員は次の７人です。
◎椎名幸雄　○飯塚　誠
　澤田敦士　　江川克哉　　
　芹澤正子　　佐々木豊治
　岩井　康
　◎委員長　○副委員長
　補正予算（第３号）は、歳
入歳出予算の総額に３億６４
００万円を増額し、４７０億

７２００万円とするもので
す。
　歳出の主な内容は、自転
車乗車用ヘルメット購入費
補助金等です。
　補正予算（第４号）は、
歳入歳出予算の総額に１０
億７９００万円を増額し、
４８１億５１００万円とす
るものです。
　歳出の主な内容は、定額
減税補足給付金給付事業等
です。

　本会議および委員会の様
子をインターネットで生中
継するとともに、それぞれ
過去１年分の録画も公開し
ています。
　パソコン環境に加え、ス

マートフォンやタブレット
端末でもご覧いただけます。
　正式な会議録を公開する
前に、本会議や委員会にお
ける議員や市長等の発言を
動画でご覧いただけます。

 インターネットで議会中継や会議録をご覧いただけます

　インターネットで本会議・
委員会の会議録の検索と閲覧
ができます（平成７年第１回
定例会分から）。
　校正作業中の会議録原稿を

「 暫定版」　として８月２日か

ら市ホームページ内の市議会
のページで公開いたします。
　正式版の会議録は会議録署
名議員の署名後、８月２７日
から検索・閲覧することがで
きます。

議会中継ページ
ＱＲコード

会議録検索ページ
ＱＲコード

総務企画常任委員会 教育福祉常任委員会 環境都市常任委員会 議会運営委員会委員会
会派名

会派別委員会構成（令和６年７月１８日現在）

清 風 会

我孫子政策倶楽部

日 暮 俊 一

木 村 得 道

芝 田 真 代

岩 井 　 康

島 田 安 子
公 明 党

市民フォーラム

茅 野 　 理

会派代表 委員長 副委員長

高 木 宏 樹
西 垣 一 郎

椎 名 幸 雄

船 橋 　 優

あ び こ 未 来

内田美恵子

甲 斐 俊 光

山 下 佳 代江 川 克 哉

豊 島 庸 市芹 澤 正 子

海津にいな

佐々木豊治

※

（7人）

（4人）

（3人）

（2人）

（2人）

（3人）

（3人）

現員24人（定数24人）

坂 巻 宗 男飯 塚 　 誠

会派に所属して
い な い 議 員

日 本 共 産 党

澤 田 敦 士
椎 名 幸 雄
西 垣 一 郎

木 村 得 道

坂 巻 宗 男

豊 島 庸 市

佐々木豊治

岩 井 　 康

西 川 佳 克
深 井 優 也

　　　※あびこ未来所属の早川真議長は、議長職務上の中立性確保のため、
　　　　令和６年６月１０日に教育福祉常任委員を辞任しました。
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